

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Merced, 18, pri.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

La Agrupación Socialista y la Federación obrera constituida por las Sociedades: El Desarrollo del Arte, La Igualdad, La Metalúrgica, La Verdad, Unión de Cartidores, Unión de Cordeleros, El 1.º de Mayo y La Emancipación, reclaman del Gobierno que no envíe más tropas á Marruecos, que retire las que hay en Casa Blanca y que se respete la independencia de dicho país.

Al mismo tiempo protestan de la prohibición, acordada por el Gobierno, de hablar en el mitin de Madrid el ciudadano Villm; como igualmente del Gobierno francés por la expulsión de Iglesias.

PARA TERMINAR

La *Gaceta de Mallorca* contesta á nuestra réplica á su artículo «El cierre de tabernas y los obreros» y pretende que, con lo inserto en nuestro periódico la pasada semana, quedaban justificados los cargos que hacía á la Junta Local de Reformas Sociales, y de especial modo á su representación obrera. Como la experiencia demuestra que toda contienda puede trocarse en interminable querrela si las partes litigantes se empeñan en sostener sus particulares criterios, (para lo cual nunca faltan argumentos más ó menos capciosos,) y siendo nosotros enemigos de esa manera de proceder, vamos á cerrar con el presente artículo la comenzada disputa, dejando á la opinión serena é imparcial de las personas de recto pensar, el que juzguen en ulterior alzada nuestra conducta en el asunto que se debate.

Copia la *Gaceta* un párrafo del artículo «Intereses creados», y dá á entender que aquello es una manifestación nuestra de que ella tenía razón al decir que era candidez el pensar que no se venderían bebidas alcohólicas, estando abiertos los establecimientos motivo del informe. El agarrarse á ese clavo, nos hace sospechar, si ya contaba de antemano con la omnipotencia de los susodichos intereses, y si eso es así, debió pensar que más habrían pesado en la balanza, de decretarse el cierre total, puesto que después hubieran contado en su favor la letra de la Ley que exceptúa del cierre á los cafés, casas de comidas, horchaterías, puestos de refrescos, etc. etc. y solo obliga á los establecimientos que sean realmente tabernas, pudiendo solo considerar la Junta como tales aquellos en los que se expenden al por menor principalmente vino ó bebidas alcohólicas. Y ¡vaya V. á englobar en ese número á los centenares de establecimientos que aquí existen donde se venden breverages alcohólicos, y cuyos dueños probarán (aunque no sea verdad en muchos casos) que en sus casas, lo de menos es la venta de alcohol! Apunte la *Gaceta* el dato de que solo hay 17 de estos industriales que hayan confesado que la Ley les coje de plano.

No hubiera sucedido así, en nuestro sentir,

de hacerse cumplir lo acordado por la Junta. De este modo, sin dar pretexto á dichos industriales para una protesta fundada en los preceptos de la ley, se hubiera dado cumplimiento al espíritu de la misma que es la de disminuir el alcoholismo, único móvil que se persigue en ese caso, como reconoce la *Gaceta*. De todos modos, caso de protestar, siempre habría quedado el recurso de no darles oídos, ya que solo se trataba de perjudicarles en una rama de ganancias que afectaba á las que les produce la venta de bebidas alcohólicas y eso al fin se traducía en un bien para el pueblo, que para todos debe ser la suprema ley. Además, ya es sabido que las leyes sociales se promulgan en beneficio del obrero, y que esto siempre ha de lastimar los intereses de la otra clase social.

Dice la *Gaceta* que las medidas tomadas con arreglo al informe de la Junta resultaron un fiasco. No lo vimos por ninguna parte sino todo lo contrario; el día que se pusieron en vigor, no se vendieron licores espirituosos en Palma, apesar de estar cafeterías, tabernas, y casas de comida abiertos todo el día. Si después se ha vuelto á tolerar, culpe de ello á quienes el primer día tuvieron bastante fuerza de voluntad para hacer cumplir lo mandado y después transigieron ante las lamentaciones ó influencias de los perjudicados; no á lo resuelto por la Junta, que de seguir practicándose estamos firmemente persuadidos de que produciría excelentes resultados. De no creerlo así, no habríamos apoyado el informe, y de no continuar estando convencidos de que aquella solución era la más práctica y la más viable por ahora, noblemente lo confesaríamos, pues no somos de aquellos que tienen á deshonra el reconocer haberse equivocado; pero, lo repetimos, en nuestro concepto, solo estriban en las autoridades el hacer que el acuerdo de la Junta, surta eficacia; lo sucedido el primer día confirma nuestra creencia.

Rogamos á la *Gaceta* que cuando hable de los socialistas, suprima en absoluto lo de caciques; en nuestro campo no crece semejante cizaña y si por acaso germinara, la exterminaríamos sin compasión, téngalo por seguro.

Nada tenemos que objetarle si ella cree de buena fé que el mejoramiento de la clase proletaria ha de venir por la reforma de ricos y pobres y en la paz, fundada sobre la justicia y la caridad; está en su derecho. Por nuestra parte solo hemos de decirle que los socialistas esperamos la emancipación de los desheredados, solamente por la justicia y mediante el esfuerzo de ellos mismos para lograr la abolición de todas las clases sociales y su transformación en una sola de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados é inteligentes.

La caridad, en nuestro sentir, denigra al que es objeto de ella, cuando es acreedor á que se le haga justicia pura y simple.

Y eso le pasa al proletariado.

Conferencias de vulgarización científica

La penúltima estuvo á cargo de D. Juan Bautista Enseñat y versó sobre el periodismo y la Prensa de París.

Empezó señalando el hecho de que, el periódico, ha venido á ser un complemento de la vida del ciudadano mediante el cual, en poco tiempo, aquel se entera todos los días de lo que pasa en las diversas partes del Mundo con solo pasar la vista por las columnas de la Prensa.

Relató las múltiples sensaciones que esta hace sentir á los lectores; ya de horror, ya de piedad ó entusiasmo, según sea el suceso, noticia ó relato de que tratan las diferentes secciones de que se compone un periódico de información.

Hizo notar los enormes gastos que ocasiona el sostenimiento de un gran periódico, por los numerosos servicios que ha de tener á su disposición para servir prontamente los informes al público, y como ejemplos puso el *Times* de Londres cuyo presupuesto de ingresos y gastos equivale al de una gran ciudad y el gran diario *New York Herald* que vé la luz en la capital de los Estados Unidos de América y edita ediciones especiales en Europa, que puede equipararse al presupuesto de un pequeño Estado. De los diarios de París, dijo que el presupuesto del *Petit Parisien* era de diez á doce millones de francos.

Enumeró las diferentes artes que concurren en la confección de los grandes rotativos, entre las cuales están la tipografía, la galvanoplastia, la estereotipia, la fotografía instantánea etc. etc., y el numeroso personal empleado en los diferentes trabajos, desde el puesto de Director al de simple reporter. Probó que el consumo que la Prensa hace de papel y tinta es casi fabuloso, pues de una producción total de papel de 960 millones de kilogramos anuales, ella solo absorbe 300.000 toneladas y 10.000 de tinta para la impresión.

Dijo que, en la actualidad, en París se publican unos 2.300 periódicos entre ellos 180 políticos, y los demás representando las más diversas manifestaciones de la vida.

Explicó las funciones privativas de las diferentes categorías del personal que integra la redacción de un gran periódico y detalló los sueldos que disfrutan, oscilando el de Director y redactor jefe entre los doce y cincuenta mil francos anuales, los de los demás redactores entre 8 y 20.000, y los gaceteros y folletinistas cobran á tanto la línea.

Reveló que cuando los reporters carecen de noticias auténticas para llenar la sección, las inventan sin escrúpulo ninguno y quedan tan frescos.

Después leyó el presupuesto del *Petit Journal* correspondiente á uno de estos últimos años y que monta á la suma de más de 10 millones de francos, para demostrar con ello el inmenso ca-

pital que se precisa para la fundación y arraigo de un gran periódico.

Y con esto y con decir que apesar de todo se fundan muchos, porque para intentarlo solo se necesitan un pliego de papel sellado de sesenta céntimos y un millón de francos que poder *echar á la calle*, dió por terminada la conferencia.

S. Grespi

La principal misión de los socialistas es organizar á la clase trabajadora política y económicamente, para que obtenga un conocimiento claro y preciso de su situación actual como clase dominada. Bueno que concedamos importancia á problemas que la tienen—como, por ejemplo, el problema religioso,—pero sin desatender jamás lo principal, que es la formación de la fuerza obrera y socialista que ha de derribar todos los obstáculos que se oponen á la creación de una sociedad donde el hombre no sea siervo ó señor del hombre, sino colaborador de sus semejantes en la gran obra del trabajo humano.

LA "TIRANÍA," SOCIALISTA

Unos por imbecilidad ingénita, otros pasando de listos y aparentando poseer en su arsenal retórico armas «terribles» para pulverizar las doctrinas igualitarias, aunque en realidad sólo sean eficaces para procurar la cotidiana pitanza á los que las esgrimen, todavía hay quienes marcan con el espeluznante estigma de *tiranía* cuanto con el Socialismo tiene relación, así en su táctica de combate como en su aspiración final. Para estos *supervivientes* de la derrota del individualismo clásico, cuanto atente á la «santa libertad» es pecado nefando digno de las más duras penas temporales y eternas y contra el que deben ponerse en acción, con sus suaves medios «persuasivos» todas las fuerzas civiles, judiciales, militares, y eclesiásticas que el Estado liberal tiene á su disposición.

Libertad política, libertad de trabajo, libertad en todas las esferas de la vida social, ¿acaso son otra cosa que meras ficciones en el régimen capitalista para la inmensa mayoría de los ciudadanos?

¿Libertad cimentada en la dependencia económica? ¿Puede darse absurdo más estúpido?

Pues ésta es la libertad contra la que conspiran los socialistas, no contra la libertad verdadera, la que integra al individuo en todos sus atributos de ser racional y social, con derechos y deberes correlativos y, por tanto, en condiciones de igualdad para pactar con sus semejantes en todos los órdenes de la vida de relación propia de una sociedad civilizada.

Para ficción es la libertad política cuando, aparte la referida dependencia económica y como consecuencia de ésta, se trata de un país como el nuestro, donde práctica de los derechos del ciudadano tropieza con el obstáculo de la incultura casi general y con la desvergüenza de los gobernantes de todos colores, siempre propicios á la arbitrariedad y al atropello, amparados por un brutal caciquismo que se extiende desde el Ayuntamiento del último villorrio al Tribunal Supremo de Justicia.

Por idénticas causas, pura ficción es la ponderada libertad de contratación del trabajo, cuando de los dos factores de ésta, capital y fuerza obrera, el primero se halla abroquelado con todos los elementos del privilegio y del Poder, y la segunda sometida y domada por apremiantes y precarias condiciones de subsistencia.

Ficción sangrienta, en fin, la libertad actual en todas las esferas, porque desprovista de la base esencial que la hace extensiva á todos los

humanos, la igualdad, da por resultado el antagonismo de intereses, la lucha de clases, la desarmonía, la exaltación de los egoísmos groseros, el cálculo dominando los impulsos amorosos en los pactos conyugales.... Contra esta libertad se levanta airada la *tiranía socialista*.... para entronizar la verdadera *libertad*, que asentada sobre el pedestal de la *igualdad*, dará como resultado la *fraternidad*.

M. Gomez Latorre.

De nuestro estimado colega *La Tarde* son las precedentes líneas, que gustosos reproducimos por ser la verdad escueta en todo cuanto se manifiesta con la manoseada cuestión de subsistencias.

ACTUALIDADES

SOBRE SUBSISTENCIAS

Hace años que el encarecimiento de las subsistencias constituye en Palma el tema constante de actualidad.

Un día encarecieron las hortalizas, otro la carne de carnero, luego la de buey, más tarde el pan; todos los artículos necesarios para la vida han sufrido una elevación de precios, sea por fajas ó nefas, y apesar de los esfuerzos de entidades y Corporaciones aquellos se mantienen y la clase menesterosa se sostiene en Palma como por arte mágico.

¡Es tan desproporcionado el jornal del obrero palmesano con lo cara de la vida ordinaria!

En toda España el empleado de baja categoría está cual retribuido, el obrero mal pagado; pero en ninguna provincia lo están peor que en Baleares y en ninguna de las islas de este archipiélago tanto como en la mayor, y en la capital principalmente.

Y en compensación de ello, los artículos de primera necesidad se cotizan en Palma á más elevado precio que en cualquiera de las otras poblaciones de España.

En Cataluña, en Bilbao, en Oviedo, en Zaragoza en todos los pueblos donde el jornal ordinario suele oscilar entre cuatro y siete pesetas diarias, los artículos que sirven de base á la alimentación se pagan un treinta por ciento más baratos que en nuestra población, donde el jornal medio es de dos ó tres pesetas.

Esta es una verdad comprobada.

No es fácil el explicar este desequilibrio, ni es fácil tampoco culpar de él á nadie sin grave riesgo de lamentables equivocaciones.

Pero analizando los hechos con serenidad y sin apasionamiento pronto se dejan adivinar las causas y así aquellos cargos de difícil aplicación van cayendo sobre unos ú otros, sin necesidad de que lo demuestren argumentos habilitados, y si solamente un estudio de la realidad.

Fijémonos en un solo hecho, y prescindamos de comentarios. Al dar principio la actual temporada de matanza de cerdos cebados, estos se cotizaban á un precio elevado en atención á la gran demanda del mercado catalán. Los tocineros palmesanos fijaron sus precios sobre aquella base anormal. Transcurrido algún tiempo cesa, ó se disminuye mucho, la demanda que se hacía desde Barcelona por la introducción de ganado extranjero; y naturalmente ésta es ó debe ser causa determinante de una baja notable en los precios del mallorquín.

Y hé aquí que los tocineros, de esta capital adquieren las reses diez reales más baratas por arroba, desde hace veinte días, sin que por esto el comprador haya notado ni un céntimo de baja en sus compras al detall.

Creemos que este hecho, claro y evidente, disipará la menor duda (si alguien la tuviera) respecto á que pueda llegar hasta el consumidor el beneficio que se obtenga por la supresión del impuesto de consumos sobre el vino.

Y siendo así, ya puede forjar planes y combinaciones la Comisión municipal de Subsistencias, ante la «cooperación» que le prestan nuestros comercios para conseguir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

LLUCHMAYOR

La Agrupación Socialista ha suscrito una protesta contra la guerra de Marruecos, la expulsión de Pablo Iglesias del territorio francés y la prohibición de hablar en el mitin de Madrid al ciudadano Willm.

En todas partes los curas,—olvidando los preceptos de Jesús que estaba de parte de los pobres y oprimidos,—se declaran en favor del capitalismo dominante. Claro es, pues, que á la Internacional de los curas nada puede oponerse con más eficacia que no sea la Internacional Socialista de los trabajadores.—E. FERRI.

FRAGMENTO

Los obreros construyen, padecen, su sangre y su sudor son el cimiento de cuanto se hace en la tierra; pero nada reciben después de poner su fuerza al servicio del deseo eterno de construir, deseo que hace milagros sobre la tierra, pero no dá abrigo á los obreros, ni les procura el pan de cada día.

También ello son elemento y por eso el mar no se encoleriza y mira con indulgencia el trabajo que no le aprovecha.

Conoce de antiguo el mar á los esclavos á los que construyeron en otro tiempo, las pirámides en el desierto, y á los de Jerges, aquel tirano iluso que pensaba castigar al mar con trescientos latigazos, porque había roto sus puentes semejantes á juguetes de niños.

Los esclavos fueron siempre idénticos, siempre han hecho lo que se les ha mandado, divinizando á veces á sus verdugos, maldiciéndoles otras, y en muy pocas ocasiones rebelándose contra ellos.

Máximo Gorki.

LA ACCION POLÍTICA

«La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos», esto es, resultado de su esfuerzo, constancia y tenacidad en la conquista é implantación de reformas que, indicándole la manera de ser de la sociedad presente, preparen la del porvenir.

Es pura ideología creer en el paso radical, instantáneo de la desorganización individualista á la organización socialista, de la *acracia capitalista ó burguesa* á la *sociedad socializada*. Si la constitución, el temperamento y la idiosincrasia de un organismo humano no se cambia en un día, menos ha de conseguirse la transformación del organismo social, más complejo que el del individuo.

Puede una persona acostarse en régimen individualista y *soñar* que se despierta en pleno Socialismo; pero creer posible y hacedero sustituir de la noche á la mañana la faz de las cosas,

es sencillamente entregar el cerebro al yugo de la utopía, confundir la realidad con un ensueño.

Esta teoría de la renovación social por un acto de fuerza, único y bastante para derrumbarlo todo, es lisa y llanamente la copia é imitación de la doctrina bíblica de la formación de nuestro planeta.

De un soplo creó Dios el mundo físico; de otro soplo pretenden algunos destruir lo existente y ofrecernos un nuevo mundo social. Niegan el milagro en el orden natural y lo proclaman como dogma en el sociológico.

La *revolucion* instantánea (en sus varias manifestaciones), esto es, el empleo de la fuerza como medio de conseguir de una vez la transformación social ó un fin determinado, es á lo político lo que la lotería á lo económico. En ambos se da el mismo elemento del azar, de lo incierto y una idéntica psicología entre los que piensan en la barricada ó en la dinamita y los que esperan á ser favorecidos por el premio mayor. Son de los segundos, aquellos que careciendo de amor al trabajo, quieren rápidamente hacerse ricos y son incapaces de perseverar en aquel hasta obtener un capital, ó aquellos otros á quienes la fortuna les ha sido tan adversa, que se encuentran en situación extrema, con voluntad desfallecida y sin ánimo ni alientos para emprender nueva ocupación. Juegan también á la revolución los que con poco ó sin ningún esfuerzo, mediante un tiro de una hora ó explosiones de dinamita de un momento, creen lograr la implantación de su ideal, ó los que, exasperados, por la miseria, se lanzan á la lucha sin reflexión ni finalidad determinada.

Todo espíritu culto y sereno ha de alejarse de tal idea de la revolución, y por eso la clase obrera consciente y organizada debe asimismo rechazarla.

La nueva sociedad hay que hacerla, y se prepara su advenimiento ejerciendo una acción persistente y continua sobre la actual, infiltrándola sin cesar el espíritu socialista hasta dominarla y avasallarla por completo.

Nada más indicado para ello que la *acción política* de la clase trabajadora, encargada digámoslo así, en el campo de la Historia, para efectuar la socialización de la propiedad, como la clase media convirtió en capitalista la nobiliaria y la del pueblo.

La política es á la vida de una nación lo que el sistema nervioso á la fisiológica; uno y otro son respectivamente el *órgano director* del cuerpo social y del humano. Pensar y defender que la sociedad, tal como se halla hoy constituida, puede existir sin política, supone aberración idéntica á la de creer que al hombre, tal como se encuentra formado, le es posible vivir sin aparato nervioso. Ahora bien: puesto que es utópico actualmente renunciar al aparato ó conjunto de órganos políticos, lo lógico, lo que indica un sano juicio es apoderarse de él, para dirigir la sociedad en sentido favorable á sus conquistadores, á la clase obrera disciplinada. Y no hay en esto arbitrariedad, sino justicia, porque, como dijo Lasalle, el Estado es la clase trabajadora, que representa la casi totalidad de la población. Por eso, su bienestar no es interés solo de clase, sino interés nacional.

Ricardo Oyuelos

Desde que el movimiento de transformación ha descompuesto de arriba abajo la vieja sociedad; desde que los productores se ha convertido en proletarios, y sus medios de trabajo en capital; desde que el régimen capitalista se sostiene por la sola fuerza económica de las cosas, la socialización futura del trabajo, así como la transformación progresiva de la tierra y de los demás

medios de producción en instrumentos socialmente explotados, comunes, en una palabra, la eliminación futura de las propiedades privadas, va á revestir una nueva forma. No es al trabajador independiente á quien hay que expropiar ahora, sino al capitalista, al jefe de un ejército ó de una escuadra de asalariados.

Esta expropiación tiene lugar por la acción de las leyes de la misma producción capitalista, las cuales tienden á la concentración de los capitales. Al mismo tiempo que la centralización—que es la expropiación de la mayoría de los capitalistas por la minoría—se desarrollan, cada vez en mayor escala, la aplicación de la ciencia á la industria, la explotación de la tierra con método y en conjunto la transformación de la herramienta en instrumentos poderosos, sólo por el uso común, y por consecuencia la economía de los medios de producción y las relaciones de todos los pueblos en el mercado universal; de donde procede el carácter internacional que lleva impreso el régimen capitalista.

A medida que disminuye el número de los potentados del capital que usurpan y monopolizan todos los beneficios de este período de evolución social, aumentan la miseria, la opresión, la esclavitud, la degradación, la explotación, pero también aumenta la resistencia de la clase obrera, cada vez más numerosa y mejor disciplinada, unida y organizada por el propio mecanismo de la producción capitalista. El monopolio del capital ha llegado á ser un obstáculo para el sistema actual de producción, que ha crecido y prosperado con él y gracias á él. La socialización del trabajo y la centralización de sus resortes materiales han llegado á un punto en que no pueden ya contenerse en la envoltura capitalista. Esta envoltura está próxima á romperse: la hora postrera de la propiedad capitalista ha sonado ya; á su vez, los expropiadores van á ser expropiados.

Carlos Marx.

El pueblo obrero no debe hacer caso de farsantes, aunque éstos se denominen republicanos, socialistas ó anarquistas. Los farsantes no tienen ideas y sólo se proponen vivir engañando á los cándidos ó buscando entre ellos fama para que la burguesía los cotice á buen precio.

UN PROYECTO MERITORIO

La Sociedad de Panaderos, queriendo ir á la vanguardia, busca medios conducentes para llenar el vacío que separa la clase media ó sea la burguesía.

Una nueva idea ha visto la luz en el templo de la asociación, sin perjudicar á nadie, establece una industria de beneficio público, con el fin de auxiliar á todos los gremios de obreros y alimentar de ese modo los principios de su unión.

El proyecto en referencia, es de fundar una panadería, donde tengan trabajo seguro aquellos obreros que por alguna circunstancia no puedan colocarse, y los obreros se provean de pan por precios reducidos.

Dada la laboriosidad de los miembros de la Sociedad, es de esperar que tan noble como útil pensamiento se lleve á cabo pronto.

Todos conocemos la necesidad que tenemos de una industria que haga peso al agiotismo que sin compasión absorbe la sangre del pueblo.

No es mala la comparación entre el burgués y el vampiro. El capital tiene sus formas de explotación horrorosa, que destrozan la mejor idea cuando tiende á hacer cambiar de ruta á la sociedad.

La clase obrera casi desprovista de todo elemento capaz de combatir en la arena periodística, piensa que sus esperanzas mueren en la cuna: pero no siempre sucede así.

No se puede concebir que el modernismo, después de haberse introducido en el idioma y en las modas no haya jugado un papel importante en la economía política y social.

Nos encojamos de hombros al ver los cuadros de estadística extranjeros, demostrando que el hambre y la miseria hacen más estragos en la humanidad que todas las plagas juntas.

¿Y de qué manera se puede atajar ese mal?

Esta pregunta que se hacen los sabios, la debían hacerse todos los hombres públicos, que casi siempre se apartan de las grandes cuestiones para seguir una política estrecha.

Por estas y otras razones, el pueblo cansado de protestar, en balde, ha tenido que apelar á otros medios para conseguir su bienestar.

Una Panadería Colectiva, como la que se piensa establecer, beneficia radicalmente al pobre.

No será una empresa explotadora sino una empresa de filantropía.

El propietario de una panadería, sube el precio del pan cuando la harina sube, pero no acuerda de bajarlo cuando ella se abarata.

Consecuencia: el pobre es el perjudicado porque se ve obligado hasta á prescindir de su principal alimento.

La fraternidad entre los obreros produce cada día, benéficos resultados en Panamá. Preciso es estar ciego para no comprenderlo así.

Obreros! Unidos para conseguir vuestro propio bienestar, sin necesidad de implorar la misericordia de la burguesía!

X.

(De «La Luz del Pueblo» del Panamá.)

LA JUSTICIA BURGUESA

Por las enseñanzas que del caso se desprenden, juzgamos útil trasladar á nuestras columnas las líneas siguientes que ha publicado nuestro colega «Aurora Social»;

«El más alto tribunal de la nación, el Tribunal Supremo, ha desestimado el recurso interpuesto por el compañero José Martínez Tejedor contra la fábrica de Miores por accidente del trabajo seguido de inutilidad, según certificación del mismo médico de la Sociedad y ocurrido antes de la huelga.

»Funda su determinación tan alto Tribunal de Justicia en que el compañero Tejedor abandonó por su propia voluntad el trabajo al estallar la huelga, dándose él á sí mismo por despedido y perdiendo todo derecho á la indemnización que según la ley de Accidentes del Trabajo le correspondía.

»En este caso sentó dicho Tribunal la doctrina establecida ya por el Juzgado de primera instancia y la Audiencia, cuyos trámites había seguido ya dicho recurso.

»Como se ve, los Tribunales de justicia (burgueses al fin) tienen una teoría de apreciar las huelgas muy distinta de la que tenemos los trabajadores y la lógica más sencilla demuestra.

»Según ellos, los inútiles, los pendientes de indemnización, deben ser traidores á sus compañeros en caso de huelga. Están de enhorabuena los esquiroleas.

»Pero no divaguemos; el Tribunal Supremo ha sentado esta doctrina, y deben de tenerla en cuenta los trabajadores en sus luchas con los patronos.

»Se impone la necesidad de que en caso de huelga no se impida y sí se aconseje á los obre-

ros que tengan esta clase de relaciones con los patronos que acudan á sus faenas.

«El perjuicio que puedan hacer á la huelga estos compañeros no será muy grave, y en cambio, de no asistir al trabajo, quedan incapacitados de todo derecho para reclamar ante los Tribunales lo estatuido en la ley de Accidentes del Trabajo.

«Deben tener esto muy en cuenta los trabajadores, pues de no proceder así, los únicos que irán ganando serán los patronos, que de esta manera se sacuden las pulgas y eluden la responsabilidad de pagar algunos miles de pesetas.»

¡Socialistas! Una de vuestras principales preocupaciones debe ser el que se lea la Prensa del Partido. Este no puede ser consciente ni numeroso si sus individuos no conocen las ideas que el mismo sustenta y no se enteran bien de su marcha.

VERDAD AMARGA

—¿Ves ese coche que rodando pasa con insultante y llamando lujo?

—Sí.

—Pues ese coche que rodando pasa con insultante y llamando lujo,

no será para tí.

—¿Ves ese hermoso y colosal palacio, mansión del bienestar y la riqueza?

—Sí.

—Pues ese hermoso y colosal palacio, mansión del bienestar y la riqueza,

no será para tí.

—¿Ves esa hembra de arrogantes formas, que al que la paga bien su cuerpo entrega?

—Sí.

—Pues esa hembra de arrogantes formas que al que la paga bien su cuerpo entrega,

no será para tí.

—¡Ay! ¿Nada de eso que la vida alegre, y que á todo mortal le pertenece

se ha hecho para mí?

¿Acaso por ser pobre no soy hombre?

—El hospital, el hambre y el presidio...

¡Eso es para tí!

Emilio Bobadilla.

TROZOS SELECTOS

El cristianismo católico y la ciencia son absolutamente incompatibles, según reconocen sus respectivos adeptos. No pueden existir juntos; uno debe ceder ante otra, y la Humanidad tiene que elegir, pues no puede conservar ambos.

Las pretensiones de la Iglesia indican una revolución contra la civilización moderna, y una intención de destruirla, no importa á qué precio. ¡Para someterse á ella sin resistencia era preciso que los hombres fuesen esclavos!

¿Y puede alguien dudar del resultado del conflicto próximo? Todo lo que descansa en la ficción y el fraude será derribado: instituciones que organizan imposturas y extienden falsedades, deben mostrar que razones tienen para existir. La fe tiene que dar cuenta de sí á la razón; los misterios deben dar lugar á los hechos. La religión tiene que abandonar la posición imperiosa y dominante que por tanto tiempo ha mantenido contra la ciencia. Debe haber absoluta libertad para el pensamiento. Los eclesiásticos aprenderán á conservarse dentro del dominio que han escogido, y dejarán de tiranizar al filósofo, que, convencido de su propia fuerza y de la pureza de sus intenciones, no soportará por más tiempo

esta ingerencia. Lo que escribió Esdras en las márgenes del río de los sauces llorones, junto á Babilonia, hace más de veintitrés siglos, aun se conserva: «La verdad es eterna, y no perece jamás; vive y vence siempre.»

Juan G. Draper.

La jornada de ocho horas Y LA FISIO-PSICOLOGÍA

Que el Socialismo está en perfecto acuerdo con los datos y las inducciones de las ciencias experimentales es cosa probada, entre innumerables ejemplos, por la reclamación de la jornada de ocho horas.

El hombre es una máquina—decía el materialista La Mettrie—; pero no está hecho á máquina—añaden la fisiología y la psicología científicas.

El hombre es una máquina en el sentido de que no es sino un laboratorio viviente (como cualquier otro animal ó vegetal) de transformación de la materia y de la fuerza. Es el laboratorio viviente más complejo que la Naturaleza haya producido á través de la evolución biológica; pero es una máquina que siente, que piensa, que quiere.

Sin embargo, el hombre no está hecho á máquina, porque es una máquina orgánica, es decir, regulada, no solamente por las leyes de la mecánica inorgánica, sino también sobre todo, por las leyes de la biología y de la psicología.

Pero la oposición á la jornada de ocho horas se basa precisamente en un equívoco anticientífico.

Si el hombre estuviese hecho á máquina, la petición de las ocho horas no tendría un fundamento científico, aún teniendo fuera de este punto de vista, otras justificaciones morales y sociales.

En efecto: la máquina inorgánica (una locomotora, una máquina de coser, etc.) no conoce el fenómeno de la fatiga, que es un envenenamiento del sistema nervioso, por las mermas orgánicas del trabajo muscular.

Si una locomotora trabaja diez y seis horas (aparte las cantidades despreciables cada día, aunque notables con el tiempo, de la usura de sus órganos metálicos), de un producto exactamente doble del que suministraría trabajando ocho horas.

A los obreros que reclaman una disminución de jornada se les opondrá, más ó menos conscientemente, este mismo razonamiento. Y se ha dicho por órgano de los capitalistas: «Si el obrero trabaja doce horas, dará un producto mayor en un tercio que si trabaja ocho.»

Y aquí está el error, porque se asimila la máquina *orgánica* del trabajador á cualquier máquina *inorgánica*.

En el hombre, por el contrario—puesto que no está hecho á máquina—las investigaciones fisiopsicológicas acerca del envenenamiento por la fatiga han probado que más allá de cierto límite el trabajo humano es cada vez más débil y desequilibrado. Se ve por la estadística que los accidentes en el trabajo marcan su máxima hacia el fin de la jornada, justamente cuando los tóxicos de la fatiga se acumulan y paralizan las energías del sistema nervioso.

No es, pues, verdad que un obrero produzca en doce horas el doble de lo que produciría en seis.

La jornada de ocho horas está, pues, en perfecta correspondencia con los datos de la fisiopsicología, y la experiencia del rendimiento del trabajo (desde el punto de vista de la cantidad

y, sobre todo, de la calidad), allí donde ha sido aplicada, confirma los datos de la Ciencia.

Y he aquí por qué este ejemplo de la jornada de ocho horas confirma la afirmación de Lassalle: «El Socialismo contemporáneo está armado de todas las verdades de la Ciencia.»

Enrique Ferri

«Atribuir á la voluntad de los hombres el origen del malestar que padece el régimen presente, vale tanto como suponer que el antropófago lo es por determinación individual y no por virtud de un estado social de incultura, ó que el soldado mata por perversidad de sentimiento, sin comprender que es resultado fatal del hecho bárbaro de la guerra.—Ricardo Oguélos.

Movimiento Social

INTERIOR

OBREGON.—El 12 del corriente ha celebrado asamblea la Agrupación Socialista aprobando las cuentas del trimestre y nombrando nuevo Comité, el cual saluda á todos los que luchan por la emancipación del proletariado.

ROPERUELOS DEL PARAMO.—Habiendo renovado su Comité la Agrupación Socialista, deberá dirigirse la correspondencia para la misma á Julián García, Centro Obrero.

SANTANDER.—Se han constituido en Sociedad de resistencia los torneros mecánicos, ingresando á la vez en la Unión General de Trabajadores.

La correspondencia para dicha Sociedad se dirigirá al Centro Obrero, Animas, 42.

LA CAROLINA.—Se hacen trabajos para constituir la Agrupación Socialista.

RIBADEO.—Ha ingresado en el Partido la Sociedad de Panaderos de esta localidad, que cuenta con más de 200 asociados.

ARGENTONA.—Hácese trabajos para constituir una Agrupación Socialista.

MATARÓ.—La Agrupación Socialista ha renovado su comité, y la correspondencia se dirigirá al secretario del exterior, Antonio Renart.

VALLADOLID.—La Agrupación Socialista ha acordado conceder una amnistía hasta primeros de año á los individuos que fueron baja por débito, los cuales pueden reingresar durante ese interregno sin abonar nada.

OVIEDO.—Para esta semana está anunciada la inauguración del curso de conferencias por los profesores de la Universidad Popular se proponen dar en el magnífico nuevo Centro Obrero.

EXTERIOR

CUBA.—Con el fin de conseguir algunas mejoras se han declarado en huelga los obreros de los ferrocarriles.

Juventud Socialista Palmesana

Mañana á las diez se continuará la junta general ordinaria, suspendida el domingo anterior, por lo avanzado de la hora.

Se recomienda la asistencia á dicho acto.

Trabajadores: Suscribidos al OBRERO BALEAR que es vuestro defensor.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41